



Eldonas Kou MUKAI  
2-12-2 Anahimachi, Abeno, Osaka,

20. Maj, '83. N° 268

# オム通信

向井孝

大阪市阿倍野区旭町2-12-2

▼ 前号(3月25日付連行)26号としたが正しくは25号で、今号を修正しました。

▼ 3月26日大阪をたつて、その夜は宮城県古川市荒井さん宅へ…にはじました北海道への旅。札幌→静内→広尾とうとうつい、しつのまにか、ゆづくりのびびりのローカル時間になじんで、もう大阪へ帰ることなど、どこかにあく置いてきたような、ナント8回の長旅。4月11日夜9時すぎ、るり子はへ、おかもつちやん・丸尾くん、芳村くんの旦ぐが「おさきまつから」作成中のとくろべ、「わす今晩は、お久しぶり。どうぞおそなつて…」と、どきどきしての帰宅へカ一弾というわけでした。

▼ 归路、東京に下車。4・10大森判決弾が報告集会に上京してそこの大坂のK君君にまずやじたのは、「田・二九は、か天皇がおひるぬ日の連弾どうなつてる?」「君に対する答が「大阪は、選えてる!」でした。旅のおわりのシメコトバとしてこんなすばらしいことややへナント。

## 補遺 「アイヌモシリへの旅」

1. 非暴力直接行動、ニニイリヤをよんでみて下さい

北海道へいってみて、やつと判つたということがある。その判つたことは、既にいま神われている東アの人達とくに大森くんが何度もぼくらに示してじだつとだった。がぼくにはその一番かんじんなことが全く判つてしまつた。さうか。ぼくには何ひとつ判つていなかつた。これが、北道へいって、やつと今頃わかつたのだ。

### 大森判決の意味

夫婦の新天地ーひかい森と湖といだして山脈。ふもとにひろがる壮大な大野。ゆたかであふれんばかりの野や山や海の草。そこに数十年のむかしから住みつき、一年中なくしなくて毎日先住民をかり立て廻じたゞく、あるいはサギペテンに等しい交界や衆路による土地とりあずのあけく、居留地などへ廻りやつたのは…。反抗には血まみれの弾圧、迫害、処刑、そして根絶やし以外の何者でない同化のノリとアメ政策で、しませんが命懸けでいるのか…これがインディアンに対するアメリカ合衆国のことである。實に、日本の北海道に対する日本人がやどり数民族にして日本が、へそこへ入り込んだり日本へがやくたじりびだつた。しかもひととく、やはつよくのよつて驚き、たじりびだつた。しかしながら、かつての朝鮮や中国を全く「日本本邦」として思つてはいたことだ。

▼ 北海道では、アイヌにとつては、かつての朝鮮総督府のようないいもつ。とすれば、道警や道府の爆破に対して、誰よりも敏感に(それがたゞの犯罪ではなく、反逆、反乱の萌芽として)どんなに恐怖と憎惡のあもいで「権力」が受取ったかは、察するに難くない。そして支配の貫徹のためにも、即座に犯人をあげ、みせしめにするという権力の至上課題は、「デリケ上げ」でも何でもかくとも、うつとひつかりがあるかを一とじうごくの大森くんの逮捕、既定事実としての犯人化が、でてきた而當事だ。

▼ ところが権力のヤーの誤算は、大森くんが言語に絶する感覚にも屬せず、完全監視を無事して自供書をついたとらせなかつこんど、從つて物的詮釋が全くないトランチを出され、元々糊塗しようとしていたが、なぜかそれを記録したい。

過程で検察の主張はボロボロに諦破され、マスコミによれば、「無実冤罪」を予想するようになつたこと。

そしてヤニの、最大の誤算は「シヤモ自身がアイヌの人Eちへの責任をとろうとするがゆり、道府爆破に対しても支持するという立場以外にはなし」という立場を、大森くんが獄中に捕われていること、裁かれいることを、むしろかえつて苦楚としてとり出して明らかにし、そのことこそが「大森裁判の意味」であると、その孤立無援の闇のなかで提起しつづけだした。そして、道府爆破以上の危険なその思想が、次第にひろがりはじめたことである。

「一々こまでかうて、あつとこうまに」と申うかがつてしまつて、今日は五月十一日。例をば4・27集会資料集に収めた大森くんのメモセーニをもとめらうござ。ぼくのがくことなど出来でしかねじのたが、「あく」と言だけ…)

▼ それ故、大森くんへの一審死刑判決は、権力にとつては、もはやなりぶりがまわぬ必死のあがきであり、超法規的なテロにもひとしに一大森くんの獄中闘争に対する、そのどうしても放置しない田嶽に対しての一極刑執行の意をにつけた。

▼ それ故、大森くんへの一審死刑判決は、権力にとつては、もはやなりぶりがまわぬ必死のあがきであり、超法規的なテロにもひとしに一大森くんの獄中闘争に対する、そのどうしても放置しない田嶽に対しての一極刑執行の意をにつけた。

▼ 権力が大森くんの獄中闘争と、その思想が提示してくるのを恐怖するのは、それが獄内だけでなく、獄外へとひろがり伝わるからにはかならぬ。

一審の七年内、大森くんの厚い壁を徒手空拳で叩きつけた間に、それは、必ずや、「それなりに、何故、死刑か」の回答と、裁判への疑惑へと人々を動かす端緒となるものである。

そして一審が終つたとき、権力が一そくに恐れるのは、まさにそのような人々が、二審進行のなかでそつとくわざ、裁判の公正中立に対して、ぶつらあたりまえのへきまでが疑惑をもつて語り出したことだ。さらに、大森支援をつづく「自身の問題」としては一大森くんの一審裁判の成行と結果に対して注目し、その支持の声を運動としてひくめ、力こじとく入れるなど。そのためにおいて、権力のわるあがきを廻じつめ、すぐなくとも二審の判决をみせかけでも公正なものとし、「無罪」とせざるをとなんじ窮屈に立たせがけで、(二審大森裁判は、それがどうでも)

▼ 一審はほとへど大森くんだけの闇のついたつたがれをえはげばねばなるより、自分自身の闇の場であることを銘記したい。

△「嘆びかけ」こんど本懐へ一つ改めて知つたんだが、大森の獄中の小遣いはちとより、三ヶ月の弁護士への費用（月額五万円とか）など、支援組織が弱いにめ、その全部を「西親」が出されておられた。との分をつくるため、この西親が二人ともが勤めに出て、その分給料がへって、一そろこである（うわせ）逮捕当初に一回キタナが父ナヘン（西親）で西親に行はシカからみ被書がいる（うわせ）と、裁判の傍聴も、七年間に今回が初めて、ソラリわざだった。が、その分給料がへって、一そろこである（うわせ）逮捕当初に一回キタナが父ナヘン（西親）で西親に行はシカからみ被書がいる（うわせ）と、西親は一畠であれほど完全に検査側立場をもつつけたままだといつ意味でも、新しい視点での新しい弁護士をせのてもう一名加えて反撃をつくり出したく…が前述のとくことで、経費の莫でいきの形では困難という事情がある。とこう。

△ どうぞよ／＼か、「いまほくらがまず容易にできることとしてすぐにやり初めねばならぬことは、もうなつきりしている。

△ 4月の11日の会でもしゃべつたが、ともかく控訴審の期面中と想定して、その裁判費用にすこしども足し前としてもらうため、毎月一定額を、大森さんのご西親に（直接）届けるといふことを、実行したい。

△ ある程度の期間になることを覚悟して、息子任せの確かな金額を一括でなく毎月半分づゝするため、（アリをしないで）一口・一ヶ月五〇〇円（できれば三ヶ月以上の前納希望）（ぱくとしては、せめて200ぐらい集めたことわがつて）申込みと、とことんす向井を）。さうして何とかの形をつくりせ話者が取扱う一から報告がいくつります。

△ まあ、毎月一口と二つともでカレー。一時カンパなら一とつオもあつがたじ、それは臨時収入として「基金」として一定額に不足したりしたとき、不時の提出を要するときに適用する。

△ ラカムレッシュ。大森君の無罪勝利のために。（5月13日）

② 昨年9月のハラハラ大集会でつくり出したものを土台に、今はやがて一步も二歩も内容を深めて一しがも参加者みなでそれをつくり出すというものが出来た。それこそ、集会のかなり途、ひとりひとりのネットにリングの丸い真みがはしつているところの大ない集会になつたと思う。

③ ところで、アンケートにて、東ア・大森判決をここまで大きくとげながら、サブタイトルに掲げるべきだし、もうすぐエーティーのアメリカの角と反日の圖などを描ける問題題題が出来た。フリーランでの各人の発言に聽き、そこの大ない集会だつた（ラオ、学生男）と、ううのがつた。

このアンケートで、主催側が意図したものと殆ど正確にうけとめ、タイトルに掲げなかつたその大五集会内容からどうしてくれていることでは、これ以上に望めない、ありがたい参加者であることを示している。そして「アメリカの脚」と反日の両立をはげる「強烈な反対」などと、これは、彼自身はそれをつないで考えたこと。「ほかに」「はもじろ吉田側的立場からの「やり方の勧告」など全くでも主催側がねがい期待すること、ちがいない。

天皇がなにか気になる日

A small, stylized illustration of roses in the top right corner.

- 「呼びかけ」こんど札幌へ一つ改めて知ったんだが、大森さんの獄中の小遣いはもとより、三ヶ月の弁護士への費用（月額五万円とか）など、支援組織が弱じにめ、その全部をうなぎ繩が出しておられた。その分をつくるため、二回親が二人ともが勤めに出て、が父（ナヘン）（西金に行けばおじからお施食がいるし、そのあとに休めばその分給料がつく）。一ヶ月（二回ともうとさわせ）逮捕当初に一回キタナリ、裁判の傍聴も、十五回に今回が初めと、ソラリわざだった。付帯事件は一一審であれほど完全に検査側立証をもつつけたダメだつたところをねらはねらは一考以上新しさものを出すのはじむかしこじらう意味でも、新しい視点での新しい弁護士をのぞもう一名加えて反撃をつくり出したく……が前述のとおりなどで、経費の点でいきの形では困難という事実がある。どう。

▽ どうぞまへくち、こもぼくらがまず容易にできることとしてすぐにやり初めねばならぬことを、もうひとつきりしている。

4月の11日の金でもしゃべつてたのが、ともかく控訴審の期面中と想定して、その裁判費用にすこしだけ足し前としてもううため、毎月一定額を、大森さん（ご両親に（直帰）届けるといふことを、実行しない。

▽ ある程度の期間になることを覚悟して、身動きの確かな金額を一括でなく毎月半額づつけるつもり。（マリなしよりで）一口・一ヶ月五〇日（できれば三ヶ月以上と前納希望）（よくしては、せめて毎月一度）（マリなしよりで）申込みさ。と二つとす向井も。どうかの形でつくりを詰へるが取扱う一からうがら報告がくへります。

（まあ、毎月一口と二つをハズカシイ。一時カンパなら一事）オもお、毎月一口と二つをハズカシイ。それは臨時収入として「基金」として一定額（三万）から二万とせき、不時の支出（要のときのために）に適用する。

どうかよろしく。大森君の無罪勝利のたのい。（5月30日）

が市市民運動的な集会に力を入れるのは今回がはじめて。もうこれからは「本来のつ・運動に専念する」とがつぶやいたのだ。そろそろに開通して、深い根がはびこつてゐる、と思うからだ。

いま(ぼくら)に必要なのは、既成概念での集会觀から徹底して解放されることがある。(つづ)

⑦ そこでくるのを「集会」は、主催側と参加者が一しょにつくる、という方向だが、それは口先がやうやかべのことだけではなく、既成の集会観をまるつきり捨てるのこと。主催者はまず集会のやり方について、自分にキビしい條件、感謝なし條件をつけねばならぬ。  
「條件」とは、あつたにじつて、前述の③の(2)の⑤をひとつと一つあたりへ々を自分の方へ引きよせるのではなく、自分の方から人々の中へ送づいていくこと。自分の主張立場を自分のものとしてはつきりしながら、みんなと一緒になること、別の言葉でいえば「統一」でなく「自由連合」を明らかにすること、である。

ここなどは多くの開拓へおどりを残りきっている。しかも必ずこれへの通用し、それがアーティスト的な感想が運動的的へおどりは、例えは紹介してアートのなかの感想が運動的的へおどりは、

うかにし、③参加者の共鳴・支持、仲間の拡大をはかるためである。  
とすれば、ざつぱらんにいつて主催者は、集会に来つた人達を  
獲物とするために、投網をうつような機会として「集会をつくろ  
」といふことか。

④人々が集会へいくのは、その内容が ①自分が関心を持つてい  
ること、②関係のあること ③役立つうことなりたりしないこと…な  
すこと ④おもしろいこと ⑤なんか好奇心をもつてること…な  
どで、しがく友人に誘われたり、前売券を売り付けられたりして、  
たまたま当日時間が空いていたーという理由だけにす。やない。

つまり人々は自分の意の選択で集会にくるのであり、たとえア  
ロゲラムにひかれてとは云々、主催者の意図や思惑と全く別々、自  
分の立場<sub>立場者</sub>、<sub>立場者</sub>の視点をもつて、集会をそらす対立者<sub>立場者</sub>である。

④では、だからこのアンケートを容れて、主催側はもつとほつきりと自己の主張と意図を打ち出すやう方に變えるべきだらう。  
内幕をたえず、4月のプログラムや進行は、特別に意図してかの一つが弊  
病的あるいは相手的に開通し、集会ファンをつくる「アーチ」な配慮が全く  
ないままであった。さつうは必ずある。何者か前回書き附念の辞や、因みで  
のところの的などなど一切なし」といつてから、司会進行役二人が期日をりきり  
きまつたへと打算を立てさせなかつたところ、全くの偶然めでたす事情が起つた。  
それが、当日のプログラムひとつひとつ間にある空隙は、かえて「ミンティッシュ」  
のメモの作用を呼びあわし、参加者各人の心裡のなかで相互に開通し、連  
絡したもととめて、集会内容をひとつのまとめる總体をつくつてしまつた。  
だから集会の内容の成程は、ほとんど偏執といふがまぐれ当つた。ど  
もみるとアーチである。つまり、とくに計画せられてない、多面  
性をも持つ。プログラムだからこそ、集会参加者それそれが、自  
分である。つまざきてまとめるところ一集会づくりへと参加者が出て  
来たわけだ。それが最後の「プログラム・リーフレット」をとりあげ、かつてな  
い立場に立たせたのだ。と嘆息する。……これが第一。  
⑤ふつう一般的に云つて「集会」とは何だらうか。  
(1)集会を企画し、宣伝し、会場を設営し、さらに「当日は必ず開会進  
行、そして何よりもプログラムの実行者である。なぜそんなことを  
するのか。一それは、(2)その集会でー(3)自己的の主張や立場をあき